
順位 １ 質問者 ６番 折笠正治（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　まちづくりにおける所有者が不明な土地や建物への対応について

(1) 道路改良など道路事業における対応について

(2) 寄附道路の整備における対応について

(3) 所有者が特定できない等の空家対策について

２ 　市民通報アプリ「パッ！撮るん。」について

(1) 市民からの情報提供を活用するＩＣＴ分野の拡充について

(2) 今後の取組みに当たっての課題について

３ 　不登校児童生徒の多様な学びの場について

(1) 不登校の現状について

(2) 不登校対策検討委員会について

(3) 多様な学びの場について

順位 ２ 質問者 ２４番 桜井はるな（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　環境情報センターの魅力向上について

(1) 事業の現状と課題について

(2) こどもを含めた若い世代に人気の施設となるために

２ 　ステーションピアノについて

一　般　質　問　通　告　一　覧

令和２年１２月１５日　
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(1) 実施するに至った経緯は

(2) コロナ禍であえて実施する趣旨は

(3) コロナ禍での感染症対策は

３ 　峰山霊園について

(1) 公募における公平性のあり方について

(2) 市が提案する樹林型合葬式墓所について

(3) 相模原麻溝公園と連携した公園墓地としてのシティセールスについ

て

順位 ３ 質問者 １６番 岡本浩三（公明党） （一括・一問一答）

１ 　コロナ禍における災害時の対応について

(1) 災害ボランティアについて

(2) 避難所のトイレについて

２ 　道路整備について

(1) 危険な交差点の改良計画について

(2) バリアフリー化について

３ 　ケアラー支援について

(1) ケアラーの現状について

(2) ケアラー支援の取組について
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４ 　デジタル活用の支援について

(1) 情報弱者へのサポートについて

(2) デジタル技術活用による障がい者の社会参加について

順位 ４ 質問者 ７番 大八木聡（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　市民協働の新たな在り方について

(1) 自治会等の地域団体による協働の現状と、今後の在り方について

(2) 市職員の積極的な地域活動への参加について

(3) 地域包括ケアの現場における民間活力の活用について

２ 　公文書の電子化推進による行政事務の効率化及び透明性向上について

(1) 現在の取組状況と課題認識について

(2) 若手プロジェクトチームによる取組の進捗状況等について

(3) （仮称）公文書監理官の役割について

３ 　「伝わる広報」の実現について

(1) 全職員がシティセールスサポーターとしての自覚を持つことについ

て

(2) 効果的な広報を行うための広聴の充実について

(3) 各課等が発信する各種ＳＮＳの運用状況と成果について

４ 　ポスト・コロナの公共交通の在り方と道路環境整備について
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(1) ポスト・コロナにおける新たな公共交通の在り方について

(2) 相原・二本松地域の道路環境整備について

順位 ５ 質問者 １１番 今宮祐貴（日本共産党） （一括）

１ 　新型コロナウイルス感染症対策について

(1) エッセンシャルワーカーの社会的検査について

(2) 入院基準の変更について

(3) 自宅療養者の支援について

２ 　国民健康保険について　

(1) 負担能力を超える国保税について

(2) 新型コロナウイルス感染症の影響による国保税の減免について

(3) 均等割の減免を

３ 　「矢部駅ふれあい地下道」について

(1) 利用者の声について

(2) 利便性の向上を
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順位 ６ 質問者 １番 鈴木晃地（無所属） （一括・一問一答）

１ 　学校におけるＩＣＴの活用について

(1) 授業での活用状況について

(2) 授業への活用に向けた研修体制について

(3) 家庭での利用方法について

(4) 教職員の業務負担軽減に向けた取組み状況について

２ 　（仮称）相模原市行財政構造改革プランについて

(1) 市長が考える将来像について

(2) 経営評価委員会の選考について

(3) 大規模事業の選定について

３ 　シビックプライド推進について

(1) 市民との対話から感じた市長の想いについて

(2) シビックプライド推進に向けた取組み状況について

順位 ７ 質問者 １５番 石川達（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　相模台地区の安全対策について

(1) ラクアル・オダサガと座間市再開発ビルをつなぐ歩行者デッキにつ

いて　　　　　　　
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ア 整備の進捗状況について

イ 座間市との役割分担について

(2) 狭隘道路拡幅整備について

(3) 若草小学校通学路の安全対策について

２ 　市民サービス向上を目指した施策について

(1) ＤＸ導入に向けた具体的な施策について

(2) ビッグデータの利活用について

３ 　ふるさと納税の考え方について

(1) 現状と課題について

(2) ２月に追加したキーボードについて

(3) 更なる魅力のある返礼品の追加について

(4) モノではなくサービス等の返礼品について

(5) 企業版ふるさと納税について

順位 ８ 質問者 １９番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　子育て支援・教育支援について

(1) 保健・福祉部門における訪問支援について

ア 本市における訪問支援の状況について

イ 地域の力を活用した支援の実施について
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(2) 教育部門における訪問支援について

ア 本市における訪問支援の状況について

イ 地域の力を活用した支援の実施について

(3) 保健・福祉部門、教育部門の連携について

２ 　風水害への備えについて

(1) 職員配置の考え方について

(2) 円滑な避難場所運営に向けた施設管理者との協議状況について

(3) 避難場所混雑状況の「見える化」について

３ 　新型コロナウイルス感染症対策としての市民への支援について

(1) 臨時市民相談会について

(2) 市民活動緊急支援助成金について

順位 ９ 質問者 ２７番 南波秀樹（公明党） （一括・一問一答）

１ 　民間企業と連携した持続可能な社会に向けて

(1) 地域企業との連携に向けた取組について

(2) 民間企業との協働を推進するプラットフォームの充実について

２ 　移動手段の課題解決と地域の活性化に向けて

(1) ＭａａＳを活用したモビリティサービスの推進について

(2) 交通弱者対策について
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３ 　農業の活性化と持続可能な生産と消費に向けて

(1) 市内農地の利活用の促進に向けた取組について

ア 市街化区域の農地の利活用について

イ 農地の利活用の協議会及び農地バンクの設置について

(2) 農業のサスティナブルな発展に向けた取組について

４ 　ＩＣＴを活用した市民参加と生涯学習に向けて

(1) ポストコロナ社会における市民参加の取組について

(2) ＩＣＴを活用した生涯学習について

５ 　支援教育の充実に向けて

(1) ＧＩＧＡスクール構想における支援教育について

ア 支援教育におけるタブレットの活用と充実について

イ ディスレクシア児への支援について

(2) 発達障がい児への社会自立に向けた支援について

順位 １０ 質問者 ３番 仁科なつ美（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　障害児者への支援について

(1) 障害のある方への支援について

(2) 重症心身障害児への切れ目のない支援について

(3) 障害者の緊急一時入所について
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２ 　福祉事業所における職場環境の改善について

(1) 働きやすい職場環境づくりについて

(2) ハラスメント対策について

３ 　庁内における職場環境の改善について

(1) 職場環境の改善に向けた取組について

(2) 女性職員の活躍推進に向けた取組について

(3) 不妊治療の支援について

４ 　防犯灯の維持管理について

(1) ＥＳＣＯ事業の進捗と効果について

(2) 防犯灯維持管理費補助金の見直しについて

５ 　動物の愛護について

(1) 愛護動物の保護について

(2) ペット同行避難の取組について

順位 １１ 質問者 ３０番 小野弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　地域経済の活性化に向けて

(1) ロボット導入支援について

(2) 地域経済対策課の取組について

２ 　さがみはら教育に理解のある人材の確保と育成について
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(1) 教員採用の取組について

(2) さがみ風っ子教師塾事業について

(3) 教員採用後の人材育成について

３ 　里親支援のためのフォスタリング業務について

(1) 社会的養育推進の基本的な考え方について

(2) 里親委託推進の取組について

順位 １２ 質問者 １２番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　コロナ禍から暮らし、命を守るための年末支援について

(1) 年末年始に向けた相談体制について

ア 生活保護申請の受付などの体制強化について

イ こころのホットラインの相談体制について

２ 　若者施策の推進について

(1) コロナ禍での学生への支援について

ア アンケート等の結果の受け止めは

イ さらなる市独自の支援の検討を

(2) 地方創生推進交付金の活用について

３ 　シニア世代の移動について

(1) コミュニティバスについて
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ア 運行継続条件の緩和について

イ 小型バスでの導入を

ウ 導入に向けた支援について

エ 福祉の観点を入れて導入を進めることについて

(2) 敬老パスの創設を

４ 　自治会等集会所への賃借料補助制度について

(1) 土地や建物を取得する要件を撤廃することについて

順位 １３ 質問者 ３３番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　子ども虐待ゼロを目指して

(1) 若年層（１０代）の妊娠・出産について

ア 現状と課題について

イ 支援の現状について

ウ 相談体制について

(2) 小・中学校における性教育について

２ 　緑地の管理について

(1) 「木もれびの森」や市内緑地について

ア 現状について

イ 高木化・老木化による倒木対策について
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ウ 専門人材の確保と育成について

(2) ナラ枯れについて

ア 市内の被害状況と対応について

３ 　庁内コンプライアンス体制について

(1) コンプライアンス推進課設置後の総括と今後の課題について

(2) ハラスメントに関する課題認識と今後の対応について

(3) 内部統制の現状と内部統制制度の推進について

(4) コンプライアンスの推進と体制強化について

順位 １４ 質問者 ３６番 臼井貴彦（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　さがみはら教育の１０年と課題について

(1) 人材確保について

(2) 給与負担の移譲について

(3) 学力保障・学力向上について

２ 　教育と福祉の連携について

(1) 就学移行支援について

(2) 学齢期における障害児の支援について

３ 　立地適正化計画の取組みについて

(1) 空家対策について
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４ 　ＪＲ相模原駅周辺の道路整備について

(1) 宮上横山線について

(2) 法指定踏切の対応について

(3) 南北道路について

順位 １５ 質問者 ２９番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　働きやすい環境づくりのために

(1) 仕事と子育てのワンストップ相談について

(2) 高齢者の就労支援について

ア シルバー人材センターと市就職支援センターの連携について

イ 高齢者の就労支援に向けた国庫補助金などを活用した取組につい

て

２ 　生涯学び続けるために

(1) 先進英語教育の推進について

(2) リカレント教育について

(3) 夜間中学の開設に向けて

３ 　豊かな人生であり続けるために

(1) 高齢者ＩＣＴ利活用支援について

(2) 終活支援制度の推進について
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４ 　健やかな暮らしの実現に向けて

(1) コロナ禍における市民の健康づくりについて

ア 健康づくりに関する取組について

イ 受動喫煙防止対策について

(2) コロナ禍の各種申請手続きにおける市民に寄り添った対応について

順位 １６ 質問者 ４４番 小野沢耕一（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　市有財産の活用による財源確保について

(1) 未利用市有地の内容と管理について

(2) 未利用市有地の活用について

２ 　（仮称）新斎場の整備について

(1) 相模原市（仮称）新斎場整備基本計画検討業務委託（その１）の結

果と今後の取組について

(2) 地域要望への対応について

３ 　緑区における観光振興について

(1) 第３次相模原市観光振興計画について

(2) 津久井湖観光センターについて

４ 　地域コミュニティの活性化について

(1) 自治会のこれまでの活動について
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(2) コロナ後の新しい生活様式に対応した活動について

(3) 今後のコミュニティを活性化するための取組について

順位 １７ 質問者 ２番 榎本揚助（無所属） （一問一答）

１ 　不適切な道路管理について

(1) 市道久保沢水源について

２ 　合併・政令指定都市移行１０年の検証

(1) 水源地域を抱える政令指定都市相模原について

ア 合併前の旧市・旧４町の財政状況等の比較について

イ 市立高校及び市立病院・水道事業の独自展開について

ウ 全指定都市中、財政健全度第２位の分析と市民への周知について

(2) 神奈川県津久井合同庁舎について

(3) 相模原赤十字病院建設費借入償還金補助金について

ア 運営主体との関係の変化について

イ 公的役割の確保と市民のメリットについて

３ 　区割再編、そして水源地域を総合区へ

(1) 行財政構造改革の本丸である統治機構改革の必要性について
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順位 １８ 質問者 ３９番 金子豊貴男（市民民主） （一括）

１ 　保育園、幼稚園などに通っていない「無園児」について

(1) 本市における無園児の現状の把握について　全国で保育園、幼稚園、

認定こども園に通っていない無園児は、３歳児で５．２％、４歳児で

２．７％、５歳児で１．７％となっている。本市ではどのように現状

を把握しているのか。

(2) 無園児の課題について　無園児が発生していることについては、市

として、どのような課題があると認識しているのか。

(3) 無園児の解消に向けた取組について　幼児教育の重要性への認識が

高まっている中で、市として、無園児の解消に向けた取組を実施して

いく必要があると考えるが、見解は。

２ 　認定外道路の整備と所有者不明道路について

(1) 認定外道路の整備について

ア 麻溝台地区等における用途廃止後の用悪水路の課題について

イ 認定外道路の維持管理と今後の取組について

(2) 所有者不明道路について

ア 所有者不明土地を含む私道の寄附要望について

３ 　基地問題　キャンプ座間の返還を求める運動と、市内米軍基地でのヘリ

コプターによる訓練について、基地の強化、恒久化に反対する立場から

(1) キャンプ座間米軍ゴルフ場の返還運動について
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ア 米軍座間ゴルフ場の実態について

イ 違法にプレーする日本人プレーヤーの実態と市の対応について

ウ 最近連続して起きたゴルフボール飛び出し事故について

(2) キャンプ座間や相模総合補給廠における米軍ヘリコプターによる訓

練について

ア キャンプ座間のヘリコプターの爆風による住宅被害から一年、米

軍や国の責任や被害補償の状況について

イ 相模総合補給廠で行われている、ヘリコプターによるスリングロ

ード（物資の吊り下げ）訓練について

順位 １９ 質問者 ２１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　（仮称）相模大野４丁目計画と相模大野のまちづくりについて

(1) 相模大野のまちづくりについての庁内ワーキングなどの取り組み状

況と方向性について

(2) Ｗｅｂモニター調査や市民アンケートからの意見集約とｂｏｎｏ相

模大野の評価を活かすことについて

(3) （仮称）相模大野４丁目計画の建物の計画案と環境アセスメントの

内容などについて

２ 　生活困窮に対する相談と支援について
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(1) 新型コロナウイルス感染症の影響を含めた、生活困窮に対する相談

とセーフティーネットとしての緊急小口資金・総合支援資金貸付など

の申請・決定の状況について

(2) 外国につながる市民の生活困窮の相談と支援の状況について

(3) 「（仮称）多文化共生資金」のようなしくみをつくることについて

(4) 情報へのアクセスがしやすい環境整備について

順位 ２０ 質問者 ４０番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　経済支援施策について

(1) コロナ禍での商店街などへの支援状況等について

(2) 商店街の活性化のための施策の充実について

２ 　環境に配慮した社会の実現のために

(1) ごみ減量化対策について

ア コロナ禍での一般ごみの収集状況について

イ 資源ごみの分別について

(2) エコバッグ普及促進の取組みについて

３ 　災害時の通学路等の安全対策について

(1) 危険ブロック塀対策について

(2) 民有の沿道斜面地の急傾斜地対策について
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ア 緊急点検状況について

イ 民有の沿道斜面地の安全対策について

４ 　木もれびの森の保全管理及び利活用等について

(1) 保全管理及び利活用について

(2) 万葉の歌の立札の再整備について

５ 　市職員の資質向上について

(1) 専任職制度について

ア 専任職制度の考え方等について

イ 専任職に係る研修等の充実について

順位 ２１ 質問者 ３４番 栗原大（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　災害復旧の経過について

(1) 令和元年東日本台風からの千木良地区の水田用水路の復旧について

(2) 市職員による市民対応について

２ 　財源確保の手段について

(1) 銀行より安い金利で２０年、１０年、５年の市債を市民向けに発行

することについて

３ 　高齢者のバス割引助成制度について

(1) 本市における取組について
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４ 　高齢者福祉施設の充実について

(1) 特別養護老人ホーム等施設の増設について

順位 ２２ 質問者 ４６番 中村昌治（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　公共交通について

(1) リニア中央新幹線について

ア 市内工事の進捗状況について

イ 市内事業者の受注について

ウ 開業に向けたスケジュールについて

(2) 相模線１００周年について

(3) 小田急多摩線延伸について

２ 　相模原納涼花火大会について

(1) 相模川河川整備について

(2) 来年度の開催に向けた市の支援策について

３ 　指定都市移行１０周年を迎えて

(1) これまでの１０年間の評価について

(2) １０年後のまちづくりの取組について

(3) コンベンション機能について

(4) 震災後１０年となる大船渡市への今後の支援について
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(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、

日本共産党相模原市議団は日本共産党、颯爽の会は颯爽、会派に属していない

議員については無所属と表示しています。
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